
今日召会向前的路   

废掉规条, 把两下创造成一个新人 

以弗所二章十五节说，’在祂的肉体里，废掉了那规条中诫命的律法，好把两下在祂自

己里面，创造成一个新人，成就了和平。’十八节说，’因为借着祂，我们两下在一位

灵里，得以进到父面前。’这两节提到两件东西：规条和灵，这二者乃是相反的、对比

的。十五节说，主在十字架上，在祂目己的肉体里，废掉了律法上的规条。主所以要废

掉规条，不是为叫我们得救、属灵、或有其他的得着，乃是为要把犹太人和外邦人两下

在祂自己里面，创造成一个新人。 

 

我们对召会的认识是有进展、有层次的。初期我们以为召会是许多基督徒组成的会，这

个认识只是表面的。在以弗所一章，我们进一步看见，召会是基督的身体，（23，）是

生机的，是有生命的。然后，二章十五节还说到召会是一个新人。这个认识乃是近几年

来，神才启示给我们看见的。身体和新人有分别；身体是一个有生命的生机体，而新人

却是有人位和个格的。以我们人为例，每个人都有身体，这身体的生机功能几乎都相同，

能生长，能动作，但每个人的个格却不一样。召会不光是一个以基督为生命的身体，更

是一个以基督为人位的新人。 

 

一章说召会是一个身体，（23,）二章说召会是一个新人，（15，）这是我们对召会更深

的认识，但这却是基督教所忽略的。同时，基督教也忽略了二章所说，主在十字架上除

灭了仇恨。（16。）按正统基督教的教训，论到基督的十字架，通常包括四方面。第一，

主耶稣在十字架上除去我们的罪，这是救赎。（一 7。）第二，主耶稣在十字架上钉死我

们的旧人，（罗六 6，）除去我们的肉体，为叫我们属灵。（加五 24〜25。）第三，主

耶稣在十字架上把世界钉死，为叫我们分别为圣。（六 14。）第四，主耶稣在十字架上

废除了那掌死权的魔鬼，毁坏撒但，为要叫我们得释放。（来二 14。）这是我们所能听

到正统基督教的道理。 

 

然而，基督教鲜少说到主耶稣在十字架上也废掉了规条。废掉罪，叫我们得救；废掉旧

人，叫我们属灵；废掉世界，叫我们分别为圣；废掉撒但，叫我们得释放。这些都不过

是手续，还没有达到目标。因此，还需要主耶稣在十字架上除灭仇恨，就是废掉规条，

为着把你我创造成一个新人。 
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我们可能不承认或不觉得目己有什么规条；然而，我们身上的确有许多规条。按我的观

察，台北的弟兄姐妹有台北的规条，各会所有各会所的规条，弟兄有弟兄的规条，姐妹

有姐妹的规条。有的人聚会中喜欢喊叫，喊叫就成了规条；有的人喜欢静默，静默也成

了规条。连我们祷读主话的作法，也可能成为规条。几乎人人都有规条，这规条就成了

我们彼此之间的间隔，甚至产生仇恨。 

 

譬如，在擘饼聚会中，先唱诗，再祷唱，再提一首诗；先赞美主，后敬拜父；先传饼，

后递杯。这样的作法虽然是正确的，但如果我们这样作了二十四年，每次都如法炮制，

作了再作，只是行礼如仪，没有在灵里敬拜的实际，那就是规条！规条最大的害处就是

叫人死，规条永远不会叫人活，同时规条也叫人分散。犹太人和外邦人分别非常大，就

是在于各有各的规条，各有各的生活方式；这些规条就叫犹太人和外邦人彼此为仇。 

 

今天基督教为什么有这么多分门别突的事，也是因为规条。感谢神，主耶稣在十字架上

不仅把罪、’我’、世界、魔鬼一笔勾消，也把规条钉死了。我们不仅向着罪、’我’、

世界、魔鬼是死的，向着规条也必须是死的。一有规条，就没有新人；规条杀死新人。

在新人里没有规条，只有灵；没有安静或喊叫的分别，完全是在灵里。从前我们习惯长

祷，现在鼓励大家短祷，但并不是说短祷就一定对，唯有在灵里才是真的对。 

 

我们一在规条里就被杀死，就被分散了；一在灵里就活了，就被建造。所以，以弗所二

章十八节说，’我们两下在一位灵里，得以进到父面前，’这里的灵是指圣灵。而二十

二节说，我们同被建造，’成为神在灵里的居所，’这里的灵乃是指我们的灵。二灵如

今已经成为一灵（林前六 17）;我们在圣炅里，神在我们的灵里。我们要脱离基督教一切

的规条，只有回到灵里才是路。保罗说，’受割礼不受割礼，都无关紧要，要紧的乃是

作新造。’（加六 15。）已过有人因为觉得自己老旧，就进入水里埋葬老旧，因而活起

来；却有人批评说，受浸一次才是对的，进入水里再埋葬一次是不对的。但无论对或不

对，若是有人因进入水里埋葬而活了，又有什么不好昵？我们的重点不在对或错，乃在

活不活。我们今天不是要一个对的召会，乃是要一个活的召会。 

 

 

 



注意青年工作 

今天在台湾，主给我们很好的机会，所以我们要积极的传福音，把人点活。尤其是台北

召会，实在是得天独厚，弟兄姐妹人数众多，向主有心；每月奉献财物的情形相当可观，

这都说明圣徒爱主的心。今天召会传福音，应从学生作起，尤其是国中，一传就有许多

人得救。国中作起来了，高中加强，大专就稳固了。现在大专约有八百位弟兄姐妹，要

好好训练他们，叫他们在课余时间好好传福音，带同学得救。在大专就读的圣徒也该服

事高中生和国中生，至少要带五、六千名国中生得救。等这些大专弟兄姐妹毕业了，再

带他们接受负担，七、八个人一起到没有召会的地方，在学校里作教职员，在当地传福

音，成立地方召会。这样作下去，不到五年，台湾一定可以兴起一百五十处地方召会。

这样作，不仅百姓得祝福，国家也得祝福！ 

 

节省财物用在工作扩展上 

弟兄们曾对我谈及，各会所都在翻造会所。当然，聚会人数增多，没有会所是不行的，

但造会所的确花费甚钜。我们的财物不应都用在会所的建造上，而使福音不能出去。要

福音出去，非用钱不可。脚踏实地的说，为着传扬福音，不仅需要人摆上，也需要财物

的配合。在这事上，我们不能唱属灵的高调。现在台北各会所都有一些产业；按我的观

察，今后台北的人口会越来越多，建筑物一定要往空中发展，到时候，四、五层楼不能

应付需要，非要十层以上不可。以一会所为例，将来若是能改建，也许可以盖一座十五

层的大楼；召会可以自留一部分楼层，其余的出售，如此建造费有了，还有余款可以至

郊区购地。如此循环不息，造会所的费用都能从经营里出来。 

 

同时，今后召会也要分小会所，超过二百人就得分会所。各会所不必一味自拚建筑费，

乃该把财物用在开展福音上。请你们将这事带到主面前，不要再有老观念，要从大的眼

光来看；也不要有宗教眼光，认为聚会之地为圣地，不可分割卖。主不是这样看的。盼

望弟兄们不要只顾拚会所、买地、造房。我们可以趁着主给我们大好的机会，用会所本

身的地来得建造费。至于弟兄姐妹爱主，大量奉献，就该多用在传福音、工作开展、以

及设立地方召会的事上。 

 


